



Lu4u.de

Straßenfußball im Online-Format

Über 60 Teilnehmende beim ersten virtuellen Street Football Workshop.



Jedes Jahr trifft sich die bundesweite buntkicktgut Community zu einem gemeinsamen Workshop. In mehreren Modulen werden Jugendliche zu Betreuer*innen im Straßenfußball, sogenannte Street Football Worker ausgebildet.

Vernetzung im Lockdown

Seit dem Ausbruch der Corona-Pandemie standen die Bolzplätze lange Zeit still. Freizeitsport in Gruppen konnte während des Lockdowns nicht stattfinden. Die buntkicktgut Community hat sich vom Stillstand am Bolzer nicht abschrecken lassen. Die Kinder und Jugendlichen wollten sich sehen und sich austauschen. Im Online-Format fand der erste buntkicktgut Street Football Workshop statt. Im Zeitraum von Februar bis Mai 2021 wurden in acht Online-Treffen vier Module bearbeitet. In regelmäßigen Abständen fanden Zoom-

Konferenzen statt, in den die Teilnehmenden Inhalte gemeinsam ausgearbeitet und präsentiert haben. Danach mussten sie innerhalb einer Woche kurze Videoclips oder Instagram Storys erstellen und die Ergebnisse aus den Workshops präsentieren.

Aus Ludwigshafen haben 10 Jugendliche am Workshop teilgenommen. Einige der Ludwigshafener Street Football Worker sind bereits seit zwei Jahren auf den Bolzplätzen als buntkicktgut Betreuerinnen und Betreuer unterwegs. Sie konnten ihre Erfahrungen in die Workshops einbringen, von den die neuen Teilnehmenden profitiert haben.

Verstreut über viele Städte

Die Teilnehmenden des Workshops kamen aus dem gesamten Bundesgebiet und wurden in acht feste Gruppen eingeteilt. Die Herausforderung bestand darin, die Erfahrungen auf Distanz auszutauschen und regelmäßige Aufgaben zu lösen. Im letzten Modul mit dem Thema Kommunikation wurde der Bildungsprozess auf Distanz von den Teilnehmenden genauer unter die Lupe genommen und reflektiert. Das Ergebnis war deutlich: Für manche war der Online-Workshop in Zeiten von Home-schooling ein gewohntes Format. Das neue und besondere am Online-Projekt von buntkicktgut war, dass die Teilnehmenden sich mit der buntkicktgut Straßenfußball-Liga per Video und auf Entfernung auseinandersetzen mussten. Es bestand ein großer Wunsch nach einem persönlichen Treffen. So wurde für September ein Abschluss des Workshops als eine persönliche Begegnung in München geplant.

Die Teilnahme von Ludwigshafener Jugendlichen am Workshop wurde im Rahmen der Demokratie gewinnt! – Initiative der Stadt Ludwigshafen gefördert und von der (BIL) Bürgerinitiative offene Kinder- und Jugendarbeit in Ludwigshafen e.V. unterstützt.

